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平成２２年２月１日号
弦打地区の人口（１月1日現在）

弦打校区コミュニティ協議会 ℡８８２－０２８５
つるうち.ネット http://www.tsuruuchi.net/

世帯人人人平成21年

世帯人人人平成22年

世帯数計女男

4,60710,5895,4045,185
4,64510,6215,4385,183

【コミ協より】

日 時 ： ２月６日(土）９：３０～１１：３０ 場 所 ： 弦打コミュニティセンター駐輪場の北

希望者はプラスチック容器等に入れて持参いただき，ドラム缶の中に移し入れてください。（婦人会会員が
ボランティアでお手伝いします。） なお，容器は各自でお持ち帰りください。

弦打校区コミュニティ協議会では, すでに活動されている校区内諸団体等のコミュニティ協議会への登
録を確認するため, 調査を行いますので, 2月末日までに所定の登録等調査票を弦打コミュニティセンター
へ提出してください。
なお, 調査票はコミュニティセンターに配置しております。

弦打地区社会福祉協議会では，いろいろご意見のあった敬老会開催等の見直し検討を，礒村融卓委員
長を中心に，連合自治会，民生・児童委員協議会，老人クラブ連合会，婦人会の各会長・副会長を構成メ
ンバーとして，①開催場所及び開催単位について②敬老会会員記念品の取り扱いについて③敬老会開
催協賛金の取り扱いについて④社会福祉協議会の会費徴収についての４項目について行っています。

地域の皆様方にお知らせするとともに，協力方をよろしくお願いいたします。

小・中・高生の皆さん,地域の皆さん,「猫塚」など石清尾山古墳群を楽しく散策してみませ
んか。猫塚などでは講師の説明があります。地域の歴史について触れられるよい機会です！

主 催 ： 弦打校区コミュニティ協議会生涯学習スポーツ部会
共 催 ： 弦打校区青少年健全育成連絡協議会・弦打校区子ども会育成連絡協議会
日 時 ： 2月21日（日）午前９時～正午

＊雨天の場合は2月28日（日）午前９時～正午
※詳しくは広報つるうち2月1日号とともにお届けするチラシをご覧ください。

１. 内 容 センター長
2. 雇 用 期 間 平成22年4月1日～平成23年3月31日 （次年度以降更新することがあります。）
３．応 募 資 格 昭和15年4月2日から平成4年4月1日までに生まれた方で,  市民に対する窓口業務を

遂行する能力があり,  かつパソコン操作ができ、5年以上弦打地区に住所を有する人,   
あるいは勤務している人。

４．採 用 人 員 １名
５．応募申込期間等 平成22年2月10日（水）～平成22年2月22日（月）に，所定の雇用申込書などを直接，

弦打校区コミュニティ協議会職員選考委員会（弦打コミュニティセンター内）に持参し
てください。（郵送不可）

６．募集要項および雇用申込書（履歴書）等は2月1日(月）より弦打コミュニティセンターに配置しております。
また，ご不明な点については同センター（℡８８２－０２８５）へお問い合わせください。
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この試みは、鬼無町衣懸池のシイ取り除きの実例を参考に平成20年度、弦打土地改良区事業として同改良区と
池の管理者である飯田水利組合が協議して３年計画で友常池・半田池のシイを除去する企画を立案し、平成21年
度は更に、高月池（管理者 大明神水利組合）の蓮根除去のため浚渫を計画したものです。

１．友常池
この池の環境整備（水質浄化）の試みとして、平成21年7月25日から10日間掛けて、貯水面全体（35,000平方メ

ートル）に繁茂した菱（通称シイ）を堤防上に引き上げ、日干し乾燥したシイの残滓はダンプトラック（２トン車）で約
40車ありました。その後、貯水面にはシイの実が浮遊してきました。ボートを浮かべて網でシイの実を掬い上げ、
それが軽四トラック２車分もありました。（「広報つるうち平成21年2月1日号」で報告）

シイを撤去前の平成20年には、サギが繁茂したシイの上を歩けるほど盛り上がった生育状態で、撤去後の平成
21年は、貯水面のほぼ全面に薄氷が張るようなシイの生育状態であり、6月23日～30日に掛けてシイを堤防上に
引き上げ、日干し乾燥しました。シイの残滓の量はダンプトラック（２トン車）で約10車ありました。（「広報つるうち平
成21年8月１日号」で報告）

このシイの除去が平成２１年度の成果として現れたことに意を強くし、次年度の事業でシイは根絶できることを願
っています。

２．半田池
この池は友常池の西方500ｍ、飯田町半田と檀紙町の境界に位置し、現在の規模（堤長310ｍ・堤高3.2ｍ・満

水面積0.69ha・貯水量1.3千トン）のため池で24haかんがいしています。史料によると、貞享３年（1686年）所定の「
翁嫗夜話」（おうおうやわ）の香川郡西に「上野池（こうずいけ）鶴市、友道池・半田池 飯田」とあり、弦打地区（鶴
市村・飯田村）に３箇所の池が記されています。この池もシイと一部睡蓮が繁茂しる状況です。

平成２０年度友常池に続いて7月1～10日にかけて池の水面、東方約半分強を友常池と同様の工法で除去しま
した。そのシイの残滓の量はダンプトラック（２トン車）で約10車ありました。

平成２１年度は残り西方水面のシイと睡蓮除去、更に北堤防の補強工事（腰部コンクリートブロック積、延長30m
）を弦打土地改良区が事業主体となって、工期、平成21年12月21日～翌年2月末の予定で施行しています。

３．高月池
この池は友常池の北方約800m飯田町青木に位置し、現在の規模（堤長735ｍ・堤高4.1ｍ・満水面積3.1ha・貯

水量85千トン）のため池で35haかんがいしています。
伝説によると、仁和2年（886年）讃岐の国司に任じられた菅原道真公がこの池に船を浮かべ、弦打山の月を賞

したので「高月池」言われたと伝えられています。（南堤防の標識 平成19年3月吉日建立 大明神水利組合） ま
た、平成8年建立の｢弦打山歌碑｣によると室町時代末期（1500年頃）の連歌師、宗祇（そうぎ）法師の歌で「弦打
の 山より出ずる 月かげは 弓張とこそ 言うべかりけれ」と、当時は月影が綺麗に写る水面であった。更に史料
には、貞享3年（1686年）所定の「翁嫗夜話」の「上野池（こうずいけ） 鶴市」（前掲載）とあり、これは音読みが似た
「高月池（こうづきいけ）」と思われ、宝歴5年（1755年）の｢池泉合符録｣及び同年正月の「香川郡鶴市村池出水井
手川井申上帳」に規模などが記載され、築造以来幾度となく改修された記録がみられます。最近は平成10年度
に国営総合防災事業により、堤防延長482ｍ、樋管2箇所、余水吐1箇所の改修工事をしています。

しかし、綺麗な水面も長い歴史を経て満水面全体に蓮が繁茂している状況です。そこで昔の綺麗な水面回復
を願い、池水を抜き干陸化して蓮根を除去する浚渫工事（平成21年12月21日～翌年2月末予定、池底を0.4～
0.5m剥ぎ取る）を弦打土地改良区が事業主体となって施行しています。

（文；窪田公明、写真提供；飯田水利組合【友常池】 、参考文献；讃岐のため池誌）

▲貯水面に薄氷の如く生育したシイの状況 ▲堤防上に引き上げられたシイの残滓 ▲シイを除去した貯水面の状況

総務広報部員またはコミュニティセンター事務室まで。掲載の可否は総務広報部会で協
議します。次月以降になることもあります。

ヨーガ 2月8日(月),22日(月) 13:30～ 弦打コミュニティセンター和室老人クラブ
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保健委員会 お問い合わせは勝賀保健ステーション☎882-7971 弦打地区担当保健師へ。

交通安全母の会

婦人会

献血ルーム
献血ルームボラン
ティア

9:40～12:40
13:40～16:00

２１日（日）

アルファあなぶ
きホール

県婦連中央研修会13:30～２２日（月）

サンポート高松県婦連生活文化展３日（水）２月２日（火）

役員会・支部長会
女性教室 男女共
同参画企画

9:30～２０日（土）
弦打コミュニティ
センター

場 所行 事日 時

☆『高松市交通安全母の会連絡協議会結成３０周
年記念大会』 2月19日(金）午後2時～記念式典，
午後5時～祝賀レセプション（高松国際ホテルにて）

☆2月21日（日） 第２６回郡市対抗源平駅伝競走
大会従事 ※当日は一部交通規制が行われます。お出

かけの際にはご注意ください。

お問い合わせは婦人会会長 清水へ。

日 時：２月２４日(水)9:30～12:00

場 所：弦打コミュニティセンター調理室

費用 ：材料費実費（４００円程度）を当日徴収

申し込みと問い合わせ ：

食生活改善推進員天弘さん

へ電話 2月20日（土）締切

*エプロン・三角巾等を持参してください。

身体測定・育児相談等
日 時：２月２４日（水）
場 所：弦打コミュニティセンター 大会議室
４か月児相談

9:30～9:45（受付）～11:00頃
対象者（2１年１０月生)に個人通知します。

乳幼児相談

11:00～12:00 乳幼児と保護者

１ ２月定例会 (１)  日 時 ２月２日(火）１０：３０～１１：３０
(２)  場 所 弦打コミュニティセンター小会議室
(３) 内 容 年間活動計画の具体化を考える

２ 会員募集 身体障害手帳・療育手帳・福祉手帳をお持ちの方，またその家族の方々，ボランティアを
希望される方々等の会員を募集しています。いきいき人生を目指して共に歩みませんか。定
例会を参観していただいても結構です。心よりお待ちいたしております。

３ 連 絡 先 障がい者の会つるうち 会 長 岡崎 隆
副 会 長 小出 容子
事務局長 寒川 圭矣子

日 時：２月２０日(土）10：30～
場 所：弦打コミュニティセンター

調理室・和室
対 象 者：弦打地区在住の男性
費 用：材料費実費（４００円程度）を

当日集金します。
申し込み：２月１６日(火）までに弦打コミュ

二ティセンター（882-0285）へ。

＊主催は女性教室(婦人会）です。

1月定例会報告。出席者６名，あたらしい方１名。
協議題は「年間計画を立てる」である。冒頭，介護に関わる話題から始まった。介護される人も一種の障が

い者である。障がい者の困難さは，介護される人もする人も，自分がその立場になってみないと分からない。
いま，地域にはかなり多数の方々が介護を受ける状態にいると思われるが，各地域で助け合うシステムが

必要ではないか。この会も介護問題を含めたボランティア活動にしていく必要がありはしないか。
人が集まるには啓発活動が大事，何をしているかが分かることだ。春夏秋冬の年間行事計画を考えよう。花

見会をしたい。焼き芋の会は是非継続したいし，介護研修も取り入れたい。地区運動会への参加も，との声も
あった。だが，いろいろ検討を要することだと思われる。

今後の予定です。

第15回 弦打校区自治会対抗
男女別インディアカ大会

日 時 ： 2月28日（日）９：００～
場 所 ： 弦打小学校 体育館
参加資格 ： 弦打校区内在住の中学生以上

の方
締 切 ： 2月25日（木）
※申し込み・問い合わせは各自治会体育部長
または体育協会役員まで

体育協会



弦打コミュニティセンター Ｈ２２年２月１日号

開館・・・月～土曜日・・・９～２２時 日曜日・・・９～１７時 （祝日は閉館）
高松市鶴市町３５６－３ 電話・ＦＡＸ （０８７）８８２－０２８５
※講座の申し込み・問い合わせ先→電話か直接来館で。
※講座の申し込み状況なども「つるうち.ネット(http://www.tsuruuchi.net/)」からご覧ください。
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今年の確定申告は平成22年3月15日(月)が期限です。「今年初めて確定申告を行
う」「まだ領収書の整理ができていない」「今からでもできる節税はないの？」な
ど，もし何かお困りのことがございましたら，ぜひ一度ご相談ください。「今なら
６０分無料相談実施中」お問合せは「川上智也税理士事務所」へ

〒761-8031 高松市郷東町29-5-304 TEL087-813-0166
メール：t-kawakami1214@kyj.biglobe.ne.jp
URL ：http://www.benefit-creation.jp

弦打校区コミュニティ
協議会は，地元企業
等とも協働したまちづ
くり活動をすすめます。
掲載希望の方は，コミュ
ニティセンター窓口，ま
たは「つるうち.ネット」で
配布のチラシをご覧くだ
さい。

弦 打 校 区 コ ミ ュ ニ テ ィ 協 議 会 ま ち づ く り 協 賛 広 告 欄

コミュニティセンター講座 子どもダンス教室の参加者へ
11月に実施した子どものダンスが2月にあります。11月に参加した人は再度おいでください。小学3年生までは安
全面から保護者の付き添いをよろしくお願いします。

２月６日(土）１３日(土）２０日(土）2７日(土）
10：00～10：45 4歳～小学校入学前の子 11：00～12：00 小学１～6年生

申込要：2／15（月）まで，老人クラブの
別枝会長またはコミュニティセンターへ申
し込んでください。◆５０名程度。老人クラ
ブの皆さん, 地域住民が対象です。お気
軽に参加ください。◆無料

「高齢者の住まいと防災」や「振り込め詐
欺」等,  高齢者の身近にある問題を扱っ
たビデオを視聴します。

２月１６日（火）１３：３０～１５：００

防災学習
〔高齢者教室・
センター講座〕

申込方法・参加費・準備物内 容 ・ 日 時講 座

昨年１２月１４日(月），弦打小学校１年生７５名，２年生９５名と
老人クラブ会員７１名との「ふるさと学習」が行われました。１・２年
生との交流を始めて１０年余りになりますが，毎年，子どもたちの
元気な姿にふれ，私たちも若返らせてもらっております。

１時間で，１年生は「おはじき，あやとり，けん玉，輪投げ」。２年
生は「お手玉，まりつき，ビーンボーリング，こま回し」の遊びに
取り組むのですが，この日を楽しみにしていたという様子。この
遊びが上手になりたいという意欲ある姿を見て，私たちも熱が入
りました。うまくできると「やったー」，また飛び上がって全身で嬉
しさを表している子どももいます。

子どもたちが外で走り回っているのをあまりみかけない今の時
代，家の中でゲームなどをして静かに遊ぶことが多いと思います
が，私たちが幼い頃夢中になった昔の遊びにも，今の子どもた
ちは十分に熱中し楽しんでいました。

毎年，ふるさと学習で子どもたちと遊ぶことによって，私は身近
な子どもたちに声をかけ，まりつきでも一緒にできたらと思ってい
ます。

私の住む南定木には公園もなく，たまに外に出ても，子どもた
ちは道路でしか遊べないのが現状です。これは私たち大人の考
えねばならない問題であると思います。

弦打老人クラブ連合会 副会長 早馬 久香

写真：弦打
小学校体育
館にて撮影


